

La future salle double de gymnastique sur les rails à Marcelin

5



Les rendez-vous floraux ont trouvé leur perle rare

10

Les candidats à la Municipalité de Morges se présentent

8-9

www.journaldemorges.ch

Vendredi 19 février 2021 N°7 / Poste CH SA

JAA 1110 Morges Paraît le vendredi - Fr. 2,60



MITSUBISHI CITROËN PEUGEOT CARPORT



GARAGE DESMEULES S.A.R.L. MONTRICHER

Brevet fédéral d'électromécanicien

Station essence - véhicule de remplacement
Tél. 021 864 53 01 - www.garagedesmeules.ch

Journal et région de Morges

Fondé en 1894

La crise ne fait pas de quartier



MORGES | Après avoir décidé de vivre leur rêve entrepreneurial, les futurs commerçants du Quartier des Halles vivent une période aussi folle qu'inédite. Témoignage. **p.3**

ÉDITO



Cédric Jotterand
Rédacteur en chef

cedric.jotterand@journaldemorges.ch

Découvrez l'édito
et toute l'info du district dans notre édition en vente en kiosques

Contactez-nous
Tél. 021 801 21 38
courrier@journaldemorges.ch

Un été sans abbayes



Alors que les tireurs sont réduits au chômage technique, les fêtes prévues cette année sont reportées les unes après les autres. Un coup au moral pour les adeptes, mais aussi pour la vie villageoise. **p.11**

Céline Dion en live dans votre salon



Grâce à un hologramme, le Morgien Pierluigi Christophe Orunesu souhaite permettre à tout un chacun d'assister à des concerts virtuels d'artistes renommés. **pp.6-7**

Energie **Mobilité**

Multimédia

Installations et bâtiments

SEFA
www.sefa.ch

von auw SA | **UN SEUL PARTENAIRE**

CHAUFFAGE | VENTILATION | SANITAIRE | BUREAU TECHNIQUE

RENÓVEZ VOTRE SALLE DE BAINS POUR PROFITER D'UN AGRÉABLE MOMENT DE BIEN-ÊTRE.

Nous vous offrons **UN BON DE CHF 500* DE FOURNITURES!**

*Voir conditions de l'offre sur vonauw.ch

CONTACTEZ-NOUS POUR EN SAVOIR +!

021 804 83 00 | www.vonauw.ch

DEPUIS **40 ANS** A VOTRE SERVICE

VENTE ET SERVICE APRÈS-VENTE TOUTES MARQUES

MORAND-ELECTROMENAGER.CH

Morand Electroménager SA

SAINT-PREX - ROLLE - SIGNY - 021 806 12 72

Apprentis dans le dur avec la crise

FORMATION

Complexifiés par le télétravail ou chamboulés en présentiel, les apprentissages donnent du fil à retordre à la jeune génération.

La crise du coronavirus frappe de plein fouet les PME. On lit régulièrement les blues des patrons. Ceux que l'on entend moins, ce sont leurs apprentis. Ces jeunes en formation sont en première ligne: privés du terrain, encadrés à distance, renvoyés à cause de la crise ou encore au chômage technique, ils doivent gérer leur stress mais aussi celui de leurs formateurs.

À l'École professionnelle de Lausanne (EPSIC), qui forme près de 4000 apprentis dont les trois interrogés, on s'était préparé à affronter la deuxième vague du Covid. Au printemps, l'EPSIC avait été contrainte de renoncer aux cours en présentiel et certains apprentis avaient obtenu leur diplôme sans examens finaux. Les classes sont restées ouvertes depuis la rentrée d'août. Et la direction estime que la pandémie a des effets moindres qu'attendus.

Le monde à ma porte

La chronique de Philippe Dubath



Je regardais l'autre jour des hommes habillés d'orange et casqués de la même couleur, travailler dans une fouille, sur le trottoir qui passe devant mon domicile. Ils avaient commencé très tôt, quand il faisait encore froid, déjà un peu jour mais encore un peu nuit.

La veille, sur l'autoroute, j'avais vu d'autres hommes vêtus d'habits de chantier affronter le froid, la bise qui soufflait, porter des choses avec leurs mains, seuls, ou à deux, commander une machine, une autre, déplacer des tuyaux, avec les voitures qui passaient à toute allure près d'eux.



Pas facile d'être apprenti en ces temps de pandémie. DR

et le corps enseignant notamment, s'inquiètent de plus en plus.

Démotivation

Du côté du corps enseignant, on pondère: «Les élèves se plaignent beaucoup en classe, assure un enseignant de l'école professionnelle. Ils sont fatigués, démotivés et peinent à se concentrer, à cause du masque mais aussi des tensions qu'ils ressentent à l'école et au travail.»

«Nous avons eu peu de demandes depuis le mois d'août», remarque Jean-Pierre Blaser.

Le directeur adjoint prévient toutefois: «La situation n'est pas normale. Si le nombre d'échec est pour l'heure similaire aux cinq dernières années, il y a aussi une attention plus grande de l'encadrement scolaire, qui montre plus de compréhension et de soutien envers les élèves. Le corps professoral s'implique passablement dans cette période.»

Le nombre d'apprentis qui perdent leur emploi semble également stable. L'EPSIC met toutefois plus que d'habitude son réseau à disposition de ceux qui se retrouvent sans emploi durant leur cursus. «En général, ils retrouvent vite une place», note Jean-Pierre Blaser.

Talents en boîte

L'idée de conserver les prouesses du virtuose de 85 ans dans une boîte est née de l'esprit entrepreneurial de Pierluigi Christophe Ornesu, mélomane averti et fondateur d'Eurolactis, une entreprise spécialisée dans la fabrication de produits dérivés du lait d'ânesse.

Advertisement for 'HORS SÉRIE' magazine special elections 2021, featuring photos of people and the magazine cover.

Stars à domicile grâce aux hologrammes

Par Marine Dupasquier

TECHNOLOGIE | INSOLITE

Le Morgien Pierluigi Christophe Ornesu a développé un protocole d'enregistrement qui permet de créer l'hologramme de prodiges de la musique de leur vivant.



Pierluigi Christophe Ornesu a fait essayer son invention à notre journaliste Marine Dupasquier (en haut à droite). Dupasquier

L'homme d'affaires. Il m'a dit qu'il approchait un certain âge et qu'il aurait souhaité faire perdurer son savoir-faire. La nuit portant conseil, au petit déjeuner, l'idée d'iologram* était née.

S'ensuivent de longues heures d'enregistrement dans un studio de La Chaux-de-Fonds. «Trois demi-journées sont nécessaires pour enregistrer un récit, auxquelles il faut ajouter quatre heures de travail de postproduction pour cinq minutes de film final», détaille Pierluigi Christophe Ornesu.

Enfance à La Paisible

Son goût prononcé pour les nouvelles technologies, Pierluigi Christophe Ornesu ne le tire pas de n'importe où. Enfant, ses parents travaillent et vivent à La Paisible, demeure de l'actrice Audrey Hepburn.

« Edition Spéciale Elections communales »
Mardi 9 mars

et tout le dimanche 7 mars sur www.journaldemorges.ch

Tous les résultats du district, Le dimanche en images, Les réactions des élus, Le regard d'une conseillère fédérale

Tous les journalistes et photographes du Journal de Morges seront sur le pont pour vous faire vivre les «communales 2021» comme si vous y étiez!

En attendant, rendez-vous sur tous nos supports pour suivre les élections et toute la l'actu de Morges et sa région.

Karajan. «C'est mon idole musicale par excellence car il anticipait toujours la technologie, avance l'entrepreneur. Ça m'a passionné.»

Place ensuite à une pièce plus sombre, où l'on enfle une paire de lunettes de réalité étendue. «Je dois être l'un des seuls de la région à en avoir des pareilles», s'amuse le féru de gadgets.

Pour la postérité

Une fois les lunettes posées, Pierluigi Christophe Ornesu nous présente le prototype de la boîte «iologram», déjà aperçue chez Jacques-Alain Dufaux.

Philippe Entremont m'a dit qu'il souhaitait faire perdurer son savoir-faire. L'idée est ainsi née

Pierluigi Christophe Ornesu

«C'est de la "frugal innovation", on apporte de la simplicité dans la complication, résume le mélomane. Ce qui est unique et qui plaît, c'est qu'on capte l'émotion et que celle-ci est conservée, mais ça peut être flippant de laisser un jumeau identique pour la postérité.»

Après «le dernier dinosaure de la musique classique» Philippe Entremont, Pierluigi Ornesu compte étoffer son catalogue de célébrités. Ainsi, le chanteur pour enfants Henri Dès pourrait prochainement disposer de son propre hologramme.

BRÈVES RÉGIONS

Pour oublier le quotidien

MORGES | «Ça me touche toutes ces personnes déprimées qui accusent le coup dans le contexte actuel», avoue l'organiste du Temple de Morges Anne-Lise Vuilleumier.

Déchèterie en service



SAINT-PREX | La Municipalité de Saint-Prex a annoncé que la réouverture de la déchèterie fonctionnait fort bien depuis le 19 janvier.

Apprentis délocalisés



VAUD | Privés de lieux de formation à cause du coronavirus, plus d'une centaine d'apprentis vaudois du secteur de la restauration ont été déplacés sur des sites restés ouverts.

Échos du Conseil

Aubonne



L'info à retenir

16 février

Mobilité douce

Le Conseil communal a accepté la mise en place de différents aménagements favorisant la mobilité douce sur le territoire aubonnais et dans les alentours.

La phrase à retenir...



Charles Gabella, Conseiller communal

Il est absolument hors de question qu'un immeuble soit construit dans la vieille ville

Motion déposée

L'annonce de la construction d'un immeuble dans le bourg médiéval avait provoqué de vives réactions parmi les habitants et près de 450 oppositions au projet ont été déposées suite à la mise à l'enquête.

Par Marie Vanolli

Assouplissement Les magasins, les musées, les salles de lecture des bibliothèques ainsi que les centres de loisirs en extérieur comme les zoos ou les jardins botaniques seront de nouveau accessibles dès le 1er mars.

PUBLICITÉ

Advertisement for a childcare center with the headline 'PAS DE PLACE EN CRÈCHE?' and an illustration of children.